



令和7年度

# 蛸島小だより

8月

## ～ やる気スイッチ ～



子どもたちにとっては、待ちに待った夏休みがスタートしています。今年は、梅雨らしい雨も少なく、高温や水不足による農作物への影響が心配されるところです。おかげさまで、1学期中は、創立150周年記念式典や町たんけん、社会科見学等の多くの場面で、子どもたちと地域の皆様との交流をさせていただきました。地域の中で、生き生きとしている子どもたちの姿を見ることが、私にとっては、何よりの喜びです。2学期も、より工夫を凝らしながら、交流の場面を設けてまいります。引き続きよろしくお願ひいたします。

### 蛸島漁港でセリの見学に興味津々の子どもたち

「長い夏休みなので、日頃できないことに挑戦しよう。」と、終業式のときに、子どもたちに向かって言ったものの、これだけ猛暑の日が続くと、外に出て遊ぶことは「危険」な状況になっています。ですが、エアコンの効いた部屋で、テレビや好みの動画ばかりを見ながら過ごすのも、何だかもったいない気がします。

家の中で、楽しむことができることは何かでしょうか。体や指先を動かしながらできることならば、工作や料理、生き物の世話でしょうか。冷房の効いた市民図書館で半日くらい過ごすという方法もありますね。思いついても、やろうという気が起こらないのが正直なところです・・・どこかに「やる気スイッチ」は付いていないでしょうか。



鉢ヶ崎海岸で砂の造形遊びをしました

先日、テレビを見ていたら、東大出身のタレントで予備校講師の方が、「やる気を引き出し、モチベーションを上げるコツ」について話をていらっしゃいました。

その方がおっしゃるには、「やっているうちに上がっていくもの、まずは何かに取りかかること、簡単なことから始めること」という答えでした。やる気スイッチは、やはり自分で押して、まずは取りかからないとダメなようですね。

蛸島小では、子どもたちの「やる気スイッチ」を入れる一つの方法として、いろいろな体験活動や、多くの人の交流を、今後も大切にしていきたいと思います。

自分自身は、夏休み中、周り近所の伸びきった雑草を草刈り機で刈り取ること（作業回数10回）を目指しています。やる気スイッチは、まだ入っていません。スイッチを入れるために、「電動草刈り機を購入したい」と交渉しましたが却下されました・・・

暑い日が続きます。みなさま、くれぐれもお身体をご自愛ください。

校長 河元 智志

# きらり☆蛸島っ子ニュース！

## 町探検！蛸島町はすてきだな★

1・2年生が生活科の学習で、町探検に出かけました。郵便局では、どのような仕事をしているのか教えて頂いたり、漁協では、釣れた魚や競りの様子を見せて頂いたりしました。子ども達は自分達の住んでいる町の人達や建物、仕事の内容などを学ぶことができ、大変嬉しそうでした。

初めて知った  
ことがたくさん。  
ありがとうございます！



## 地域学習を積極的に行っています

3年生が鍵主工業さんへ行き珪藻土や仕事内容について、4年生がジャンボリー会場跡地の災害ゴミ仮置場でゴミの分別・処理について学習しました。新しい発見や地域で一生懸命仕事をされている皆さんとの様子から、子ども達の学習意欲はさらに高まりました。



## 親子町内清掃・非行被害防止講座

親子町内清掃と非行被害防止講座を開催しました。学校の周りを中心親子でごみ拾いをしましたが、少ない時間でたくさんのゴミを見つけみんなで町をきれいにすることができました。非行被害防止講座では、珠洲警察署生活安全課の方からインターネットでの少年犯罪や、蛸島小の実態から大人として子ども達をどう守るか、考えることができました。

心もすっきり  
するね！



## 歌声で虹をかけようプロジェクト♪

6年生が中心となって、プロジェクトを企画し、第5団地の集会所前で歌の発表会を行いました。暑い中、地域の方が見に来て下さり、「にじ」を歌いました。「蛸島健児の歌」は急速ダンス付きで歌いましたが、さすが蛸島健児、ぶつけ本番でも全校で踊ることができました。また何か企画したいです。



我等は蛸島健児なり!!!!

## 身を守るために！防犯教室！

不審者対応の防犯教室が行われ、珠洲警察署の方から「いかのおすし」の合言葉の説明を聞き、通学・下校途中に不審な人に声をかけられた場合の対応について訓練を行いました。誘いにのらずに断る練習や逃げるとには大声を出し、ランドセルを置いて走るという訓練で子ども達は身を守ることの大切さを知ることができました。



## 安全・安心を学んだよ！

夏になると水遊びや花火をすることが増えますが、安全・安心に楽しむための講習会を、珠洲消防署員の方をお迎えして行いました。バケツを用意することや、人に向けないことについて花火をしながら学んだり、5・6年生はAEDの使い方や、心臓マッサージの方法を実際にを行うことで、命を守る学習をすることができました。



花火は大人  
と一緒にす  
るといいね



## 体験ができてうれしいな♥

子ども達に是非体験をしてほしいということで、ルオさんがなわとびを、成田さんが和太鼓を教えに来てくれました。なわとびでは「ダブルダッチ」という縄を2本使って跳ぶ技を、和太鼓では叩くときの姿勢やリズムを楽しむことが出来ました。みんなが笑顔になった充実した時間になりました。



## 8月の主な行事予定

- 6日（水）全校登校日・太鼓教室・平和集会
- 8日（金）ラジオ体操前期終了  
珠洲市親子議会  
蛸島小ファミリーデー
- 14日（木）太鼓と踊りの夕べ参加
- 11日～17日 学校閉庁日
- 18日（月）ラジオ体操後期開始  
学生ボランティア学びーば来校  
(～22日まで)
- 20日（水）全校登校日  
八尾市レセプション参加
- 22日（金）上智大学生ボランティア来校
- 29日（金）ラジオ体操後期終了

## 9月予定

- 9月1日（月）2学期始業式
- 2日～6日 夏休み作品展(6日は午前まで)
- 6日（土）親子奉仕作業・親子体験活動  
第2回学校運営協議会  
P T A役員会
- 11日（木）振替休業日

## お知らせ

- 8月11日（月）～17日（日）の間、学校を閉庁させていただきます。至急の場合は、珠洲市教育委員会事務局82-7816へご連絡をお願い致します。